

# DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

**Seccion oficial.**

—Las GACETAS del 2 y 3 no contienen disposicion alguna de interes.

**Seccion de noticias.**

**NACIONALES.**

—La autoridad local de Valencia ha publicado un bando encaminado á impedir que se repitan los abusos que se venian cometiendo en el mercado por los revendedores que acudian á comprar antes que el público pudiera hacerlo, resultando de aquí para los particulares el perjuicio que facilmente se puede comprender.

—Las predicciones del famoso astrónomo aragonés, se han cumplido por lo que respecta á la parte Este de España. En Cataluña ha llovido tanto que los rios han tenido peligrosas avenidas. En Igualada y Gerona es donde mas han arreciado los aguaceros. En las cercanías de San Andrés de la Barca, las aguas de un torrente que cruza la carretera de Barcelona á Madrid, ocasionaron una lamentable desgracia. Un coche del ordinario de Molins de Rey, conocido por Jaime Boix, iba á atravesar la corriente, cuando espantándose el caballo delantero, el carruaje tomó una direccion torcida, y quedó atascado en el preciso momento en que las aguas iban acreciendo con violenta furia. Las tres caballerías se ahogaron sin que fuera dable salvarlas; pero quedaron dentro del carruaje todos los viajeros, que solo después de muchos esfuerzos y por medio de cuerdas, se les pudo poner en tierra cuando el agua cubria ya los asientos del ómnibus. Una criaturita fué salvada á nado, y otra poco menos que milagrosamente. En el coche iban unas doce personas, las cuales debieron el escapar con vida de un peligro tan inminente á un verdadero favor de la Providencia, no obstante de que sufrieron angustias mortales; parece que eran procedentes de Barcelona y que, á despecho del tiempo, se diri-

gian á Monserrate. Las caballerías arrastradas por el rio quedaron atascadas en varios puntos antes de llegar al puente y se recogieron los collares y demás arreos. El Alcalde de San Andrés dispuso que se tocara á somaten, y él y varios vecinos de dicho pueblo demostraron un celo digno de elogio para salvar el carruaje. Se asegura que se ha ahogado el barquero que se situa en el punto inmediato al en que ocurrió la catástrofe. Lo cierto es que se le andaba buscando por todas partes y ninguna noticia se tenia de su paradero. En la tarde del domingo aunque continuaba lloviendo, la corriente del Llobregat, que la noche anterior era impetuosa, habia disminuido notablemente. Estas mismas corrientes causaron tambien alguna averia en un pequeño terraplen del ferro-carril del Centro, cuya empresa tuvo que suspender todas las expediciones, mas por un efecto de previsora prudencia que de absoluta necesidad. El 27, después de reconocida escrupulosamente la línea, las expediciones de ida y vuelta, que partieron en horas alternadas solo llegaban hasta Molins de Rey.

—La preocupacion del momento en Galicia, es la estension que podrá tener la fiebre amarilla que ha importado al lazareto de S. Simón el vapor Pizarro, procedente de Puerto-Rico. Llegó hasta decirse se habia estendido ya la peste á Vigo, y puede calcularse el efecto que esto haria en el público; pero al menos el 23 de setiembre esto era falso; y solo se contaban seis casos en el mismo establecimiento. Las últimas noticias del lazareto son satisfactorias. No habia habido nuevos atacados y de los que entraron si bien murió uno, los demás seguian en convalecencia.

—Parece que la esposicion de agricultura permanecerá abierta hasta el 10 del actual, cumpleaños de S. M. la Reina. Después vendrá la gran solemnidad de los premios.

—Los señores duques de Montpensier creése

que estarán en Barcelona para el 12 del actual; y para recibir á los ilustres viajeros se está habilitando á toda prisa el palacio que el real patrimonio posee en aquella capital.

—Dice la *España* del 3.

Tenemos entendido que la sala primera de esta audiencia compuesta de los señores don Laureano Rojo de Nozagaray, don José Pardo Montenegro y don José Serrano y Leon, ha confirmado la sentencia dictada en primera instancia en la causa seguida contra el señor don Patricio de la Escosura por injurias á SS. MM. la Reina y su augusto esposo, inferidas en varios artículos publicados en el periódico francés la *Presse*. En dicha sentencia fué condenado el señor Escosura á siete años de prision mayor, 300 duros de multa y suspension durante el mismo tiempo de todo cargo y derecho político, sin perjuicio de ser oido, si se presentase, y absuelto libremente por la publicacion de tres de los citados artículos.

—Ha llegado á Bilbao una notabilidad rusa. Es el general de Mansouroff, ayudante de campo general de S. M. el emperador de todas las Rusias, grado superior que en la milicia de aquel imperio se puede alcanzar. Pro-cedente de Biarritz, se ha alojado con toda su familia en el hotel de Francia y fonda de España.

—Ya se tiene por seguro que en el año de 58 próximo corran los trenes de Jerez á Sevilla, proporcionando la animacion y la riqueza que esta línea ofrece.

—Los gefes militares destinados por el gobierno para propóner los medios de reprimir el contrabando que se hace por el Pirineo en la parte lindante con el Alto Aragon, acaban de volver á Huesca, después de haber dictado algunas disposiciones que servirán para disminuir el fraude y moralizar bajo este punto de vista aquellas comarcas.

—Dice el *Diario de Barcelona*:

«Hemos adquirido nuevos pormenores acer-

**FOLLETIN.**

30

**PAULINA.**

Por Mr. Alejandro Dumas.

*Continuacion.*

Luego volví á caer en el rincón de mi cueva: mi vision celeste se habia extinguido, y el velo de la muerte se corria entre ella y yo. Los dolores del hambre y de la sed se unian ahora á los del veneno, y esperaba con ansiedad el suitor del bien que debia anunciarme mi última agonía. De repente oí mi nombre, volví á abrir los ojos y vi la luz; vos estabais allí, en pie á la reja de mi tumbal... vos; es decir, el dia, la vida, la libertad... Di un grito y me lancé hacia vos... Ya sabéis el resto.

Y ahora, continuó Paulina, os recuerdo el juramento que por vuestro honor habeis hecho de no revelar nada de este horrible drama mientras que viva uno solo de los tres principales actores que han representado en el su papel.

Yo le renové el juramento.

**XV.**

La confidencia de Paulina hacia su posicion mas

sagrada aun para mí. Desde entonces conocí toda la estension que debia adquirir esta adhesion que mi amor hacia ella constituia en una felicidad; pero al mismo tiempo comprendí cuán poco delicado de mi parte seria hablarle de este amor de otro modo que por medio de los cuidados y atenciones mas respetuosas. El plan convenido entre nosotros fué adoptado, y pasamos como hermanos; sin embargo, obtuve de ella, haciéndole comprender la probabilidad de ser reconocida por alguna persona que la hubiese visto en los salones de París, que renunciase á la idea de dar lecciones de idioma y de música; yo por mi parte escribí á mi madre y á mi hermana que pensaba permanecer todavia un año ó dos en Inglaterra, á lo cual puso Paulina algunas dificultades cuando le di parte de esta decision; pero vió que habia para mí tal dicha en llevarla á cabo, que no tuvo valor para hablarme mas del asunto, y la tal resolucio tomé entre nosotros fuerza de cosa convenida.

Paulina habia vacilado mucho tiempo para decidirse si revelaria ó no su secreto á su madre, y si, muerta para todo el mundo, permanecería viva para aquella á quien debia la vida: yo mismo la habia incitado á tomar este partido, aunque débilmente, porque me quitaba la posicion de protector, que tan feliz me hacia á falta de otro título; y Paulina después de haber reflexionado en

ello, habia rechazado con gran sorpresa mia, este consuelo, y por mas instancias que la hice para llegar á conocer el motivo de su negativa, siempre se negó á revelármelo, pretendiendo que me alijiría.

Entre tanto pasaban nuestros dias para ella en una melancolia, que padecía cada vez mas no fal-ta de encantos y para mí en la esperanza sino en la felicidad, porque la veia de dia en dia acercarse mas á mí por los contactos del corazon, y, sin conocerlo ella misma, me daba pruebas lentas, pero visibles, del cambio que se efectuaba en ella. Si trabajabamos juntos, ella en alguna labor de bordado, yo dibujando ó pintando, me sucedia muchas veces, al alzar los ojos hacia ella, encontrar los suyos fijos en mí; si saliamos juntos, el apoyo que me pedia primero era el de una estraña á un extraño, mas al cabo de algun tiempo, fuese debilidad ó abandono, la sentia pesar muellemente sobre mi brazo; si salia yo solo, al volver, la esquina de la calle de Saint-James casi siempre la veia de lejos á la ventana mirando al lado por el cual sabia que debia volver; y todas estas señales que podian ser simplemente las de una familiaridad mayor y de un reconocimiento mas continuo me parecian como revelaciones de una felicidad futura, y le daba gracias interiormente, porque veía, haciéndolo en voz alta, hacerle notar á ella

ca del hecho ocurrido antanoche en una casa de la calle de Jaime Giralt. Según voz pública, un joven jornalero, que hasta una hora ya adelantada había dormido tranquilamente con su muger, intentó degollarla armado de una navaja que tenía escondida debajo de la almohada causándole una profunda herida en la garganta. Al verse tan bruscamente acometida saltó de la cama dando gritos para que los vecinos la socorrieran, y el marido, que al parecer tenía un carácter inconsecuente ó maniático, la alcanzó volviéndola á herir en un brazo y en una pierna. Después intentó escaparse, y como encontrase la puerta cerrada probó de saltar á la calle trepando balcones desde la altura de un tercer piso, y vino á caer al suelo tan magullado que cuando fué conducido á la cárcel estaba sugeto á un espantoso delirio, y se creía que le quedaban pocas horas de vida.

#### ESTRANGERAS.

—Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente.

París 1.º de Octubre. El emperador de Austria ha llegado á Dresde, y sale el jueves con dirección á Weimar. El emperador Napoleón regresó anoche al campamento de Chalons.

—Con la esperanza de saber pronto el resultado de la entrevista de los soberanos de Francia y Rusia en Stuttgart, la prensa extranjera parece ahora más ocupada en la importancia que tiene la conferencia de Weimar. Sin embargo, todo se vuelven conjeturas, cálculos y suposiciones de las que nada se viene á sacar en limpio. Unos las juzgan, como acto de pura cortesía; otros por el contrario, creen que la política austriaca, está atravesando una verdadera fase decisiva y de aquí parte para hacer sus comentarios; la verdad como se vé, no es fácil deducirla de semejantes datos.

Por lo demás, hé aquí algunos curiosos detalles acerca de la estancia de los emperadores Alejandro y Luis Napoleón en la corte de Wurtemberg, según escriben del mismo Stuttgart:

El Czar, dice la correspondencia á que nos referimos, se halla en todo el vigor de la edad; su estatura es elevada y tiene la fisonomía griega del emperador Nicolás, á quien se parece de una manera sorprendente. Sin embargo, su semblante es de una expresión más dulce que la de su padre, y largos vigotes rubios cubren una boca espresiva, manifestando sus ojos de un azul puro su natural bondad. El

mismo que su corazón tomaba poco á poco el hábito de una amistad más que fraternal.

Yo había hecho uso de mis cartas de recomendación, y, asistidos y todo como vivíamos, recibíamos no obstante algunas visitas, pues debíamos á la vez huir del tumulto del mundo y de la afectación de la soledad.

Entre nuestros conocidos más habituales había un joven médico, que en tres años había adquirido en Londres una gran reputación por sus profundos estudios de ciertas enfermedades orgánicas; cada vez que iba á vernos miraba á Paulina con una atención tan grande, que después que se miraba siempre me dejaba algunas inquietudes en efecto. Los bellos y frescos colores de la juventud, de los cuales había visto tan rico su semblante en otro tiempo, y cuya ausencia había atribuido primero al dolor y á la fatiga, no habían reaparecido desde la noche en que la hallé moribunda en aquella cueva, ó si alguna tinta coloreaba momentáneamente sus mejillas, era para darles mientras duraba un aspecto febril más alarmante que la misma palidez. Eso sucedía también cuando, de repente, sin causa como sin regularidad, experimentaba pasmos que le producían desmayos, y cuando los días inmediatos á estos accidentes se apoderaba de ella una melancolía profunda. En fin, se renovaron con una frecuencia y gravedad tan visiblemente crecientes,

emperador llevaba el traje de coronel de uno de los regimientos del Cáucaso que une á la elegancia europea cierto esplendor oriental, y sobre su pecho se veía la gran banda encarnada y negra de la orden real de Wurtemberg. El príncipe heredero de Baden, como el príncipe Alejandro de Hesse, vestían uniformes de regimientos rusos de que son coroneles, llevando el gran cordón de San Andrés.

La gran duquesa Olga, que también le acompañaba, se parece enteramente á su hermano el Czar actual de Rusia, hacia quien tiene un profundo cariño. Seguían igualmente al emperador el príncipe Gortschacoff, ministro de negocios extranjeros de Rusia, el general Tolstói y otra porción de generales y edecanes. El czar fué á habitar el palacio de la princesa, situado fuera de la ciudad, donde le esperaban la reina de Wurtemberg, la reina de Holanda, la gran duquesa Elena, viuda del gran duque Miguel de Rusia y toda la corte.

Este palacio quinta tiene bellísimos jardines. Por la noche hubo gran comida y luego representación en el teatro de palacio. Al día siguiente llegó el emperador Luis Napoleón, siendo recibido este con mayor etiqueta y solemnidad. En su rápido viaje Luis Napoleón fué saludado en Baden por el príncipe heredero de Prusia, quien felicitó á S. M. en nombre del emperador su hermano. En Baden visitó á su tía la gran princesa Estefanía, almorzó con S. A. R. el gran duque de Rastadt y fué visitado por los grandes duques Guillermo y Maximiliano.

—De la India, más de todo lo que podríamos decir se desprende de las dos comunicaciones siguientes:

Trieste 30 de setiembre. Empiezan á manifestarse síntomas de revolución en el Punjab y en las presidencias de Madras y Bombay.

Se ha descubierto otra conspiración en Belgau. Los conspiradores musulmanes de Bombay, fueron ejecutados. Se ha declarado la ciudad en estado de sitio.

Ha salido de Calcuta una expedición naval contra los insurrectos, á las órdenes del capitán Peel.

El general Wilson ha estrechado el sitio de Delhi, imposibilitando que la guarnición se comuniquen con los rebeldes de las inmediaciones.

Nicholson, que conducía dos mil hombres, debe atacar la plaza el 20 de agosto con 11,000 hombres.

La explosión del polvorín de Delhi ha ocasionado la muerte de 500 insurrectos.

Los rebeldes, en número de 4,000, han

que un día que el doctor Serey había ido á hacer una de sus visitas habituales, lo saqué de las preocupaciones que siempre despertaba en él la vista de Paulina, y tomándole del brazo, bajé con él al jardín.

Damos una multitud de vueltas sin hablar, y al fin nos sentamos en el banco en que Paulina me había contado su terrible historia. Allí estuvimos un momento pensativos, y cuando yo iba á romper el silencio, se me adelantó el doctor diciendo:

—¿Está inquieto por la salud de vuestra hermana?

—Lo confieso, respondí, y vos mismo me habéis dejado apercebir temores que aumentan los míos.

—Y tenéis razón, continuó el doctor, porque es la amenaza de una enfermedad crónica del estómago; ha sufrido algún accidente que haya podido alterar este órgano?

—Ha estado envenenada.

El doctor reflexionó un instante.

—Sí, eso es, me dijo; no me había engañado, y voy á prescribiros un régimen que ella deberá seguir con exactitud. En cuanto á la parte moral del tratamiento, depende de vos, pues debéis procurar á vuestra hermana la mayor distracción posible. Tal vez esté acometida de la enfermedad del país, y le sentaría bien un viaje á Francia.

vuelto á posesionarse de Bitohor. Havelock se apoderó de la plaza; atacándola con 900 hombres.

Londres 1.º de octubre.—Se ha generalizado la insurrección en toda la Bengala; en Madras se han adoptado precauciones contra cualquiera tentativa de insurrección.

El *Bombay Times* declara que no puede contarse en adelante con la fidelidad de las tropas indígenas de las presidencias de Madras y Bombay.

El general Lloid, que había sido desistuido, fué juzgado por un consejo de guerra.

Muchos periódicos acusan al gobierno inglés de imprevisor, y al gobernador de la India incapaz para aquel puesto.

Como se vé, la confusión de todas estas noticias es grande muy grande, y por tanto querer desentrañar la verdad se nos figura algo difícil int rin no tengamos mejores datos. Esperemos, pues, que ellos llegarán dentro de poco y entonces sabremos con más fundamento lo cierto y lo dudoso, si bien esto último no creemos que pueda aplicarse al mal estado de los ingleses.

—El gobierno de Moldavia ha convocado al Divan nuevamente elegido para el 4 del actual, y la comisión europea que se hallaba en Jassy ha delegado dos de sus miembros para representarla en el seno de aquella corporación. Estos son MM. Basili y Bulwer, comisarios de Rusia é Inglaterra. La satisfacción de los moldavos es grande en presencia de tan importante suceso.

—Interin se confirma que el general inglés Nicholson ha debido atacar á Delhi el 20 de agosto próximo pasado con once mil hombres, merece tenerse en cuenta que otras comunicaciones telegráficas relativas á los sucesos de la India, al hablar del general Nicholson, dicen tan solo que había llegado á Delhi reforzando con su corta división las escasas fuerzas sitiadoras. Veremos, pues, lo que real y verdaderamente resulta de esta contradicción. En cuanto á los movimientos del general Havelock, todas las versiones están contestes, confirmando su retirada á Cawnpore por no poderse adelantar á Lucknow. Sobre este tema se hacen algunas variaciones dirigidas todas á dejar bien puesto el honor de las armas inglesas, tarea que nosotros juzgamos escusada atendido el elevado concepto que siempre nos han merecido los hijos de la Gran Bretaña y sobre todo, las muchas pruebas de valor y aun de heroísmo que han dado en aquellas mismas regiones.

—Los periódicos extranjeros hablan con pre-

—Pero ella no quiere volver á Francia.

—Pues una correría á Escocia, á Irlanda, á Italia, á donde quiera, pues creo esto necesario.

—Estreché la mano de doctor, y volvimos á la sala. Para no inquietar á Paulina, pensaba yo sustituir, sin decir nada, el tratamiento que el médico quedó en enviarme, á nuestro método de vida ordinario; pero esta precaución fué inútil, pues apenas salió el doctor me dijo Paulina tomándose la mano:

—Os lo ha dicho todo, ¿no es verdad?

—Yo fingí no comprender; pero ella se sonrió tristemente, y añadió:

—Hé aquí por qué no he querido escribir á mi madre; ¿qué devolverle su hija, para que un año ó dos después venga la muerte á arrebatársela? bastante es llorar una vez á los que se ama.

—Pero exageráis de un modo extraordinario vuestro estado, le dije yo; eso es una indisposición, y nada más.

—¡Oh! es cosa más seria, respondió Paulina con la misma sonrisa dulce y triste; y siento que el veneno ha dejado huellas en su paso, y que estoy atacada gravemente; pero pidme: yo no me niego á esperar; yo solo pido vivir; salvadme otra vez Alfredo; qué queréis que haga?

Se continua á.

dilección de las rogativas que el gobierno de Londres ha mandado hacer para implorar el auxilio de la Divina Providencia en la lucha contra los indios. Esta medida que ya se tomó durante el sitio de Sebastopol, será bien recibida, porque se halla en relación con las antiguas tradiciones del pueblo inglés, hoy conmovido al considerar la suerte de sus hermanos en el país donde domina la insurrección. Por otra parte las relaciones que se atribuyen a los pasajeros recién llegados abordo del «Colombo», son poco a propósito para calmar la ansiedad general, pues como naufragos escapados de una horrorosa tormenta pinta la situación que han atravesado con los colores más negros, aumentando tal vez la gravedad de las cosas. De todos modos, es lo cierto que algunos de los diarios de Londres se quejan amargamente de la poca actividad que despliega el gobierno de la reina Victoria para reforzar el ejército inglés de la India. El *Morning Chronicle*, con motivo de las rogativas mencionadas, pregunta terminantemente a los ministros si no ha llegado aun el día de reparar el mal causado por su incuria y abandono pasado, y el «Daily News» va algo más lejos puesto que dice que «el viaje prolongado de Su Magestad mas allá del alcance del telégrafo, puede tomarse a los ojos del público, en las actuales circunstancias, por indiferencia, aun cuando seguramente no lo sea.» Semejantes reflexiones indican bien a las claras cuán honda es la sensación que en Inglaterra producen las noticias de la India, y de consiguiente que el estado de la causa británica allí no mejora, y en tales casos, no mejorar equivale a perder mucho terreno. Cada día se anuncian efectivamente nuevos trastornos ocurridos en diferentes puntos. En Lahore, por ejemplo, el regimiento de infantería indígena, número 36, se ha sublevado matando a su jefe principal. En Kalapore, se había logrado reprimir una sedición militar; en cambio, la legación organizada de Sempore ha levantado el estandarte de la rebelión. Los de Lahore fueron castigados al instante por otro regimiento de tropas Europeas, pero los de Sempore han quedado triunfantes y por cierto con la particularidad de no haber cometido excesos de ningún género. Se nos figura que no serán estos los únicos levantamientos de que nos hablarán las próximas correspondencias.

—El gobierno de la India inglesa no cree haber hecho bastante con imponer la previa censura a la prensa periódica de la colonia; ha prohibido además el uso de las pequeñas prensas autógrafas de que se servían las casas de comercio para la reproducción de sus circulares.

—Parece que en Méjico ha sido insultado el pabellón inglés.—Está visto que para ofender a las naciones extrañas se pintan solos los mejicanos.

—Los serenísimos señores infantes duques de Montpensier, han llegado a Ginebra, según carta de París. En la misma correspondencia se dice que S. M. la Reina Madre salía de aquella capital acompañada de su esposo, con objeto de ver y abrazar a su augusta hija, a su paso por Suiza.

#### Gaceta.

—SOLEMNIDAD LITERARIA.—El día primero del corriente tuvo lugar la solemne apertura del Instituto provincial ante una numerosa concurrencia que llenaba la capilla del Colegio de Nuestra Señora de la Asunción de esta Ciudad. El Sr. Director del Instituto Dr. D. Juan Antonio de la Corte pronunció la oración inaugural, que fué deducida de las palabras del célebre Balmes que dicen: «Cuales son las conquistas prácticas de la filosofía? En el orden mate-

rial, muchas: en el social, harto escasas: en el moral y religioso, ninguna.»

La proposición que se estableció y probó fué «que importa mucho convencer a la juventud que se instruye y educa en los Institutos y Colegios, de la excelencia de la Fé sobre la razón; de la Religión sobre la Filosofía; de los intereses morales sobre los intereses materiales de la sociedad.»

Sirvieron al objeto, para convencer al numeroso auditorio de la verdad que sustentó el orador, los apuntes de la Historia de la Filosofía, trazada a grandes rasgos; el cuadro exacto de todos los ramos del saber que la segunda enseñanza hoy abraza; la autoridad y elocuencia de grandes pensadores, que se citaron y ofrecieron a la vista; la pintura enérgica pero fiel del siglo en que vivimos con sus aspiraciones y tendencias capitales; y por último los datos preciosos que ofrecen a los directores y educadores de la juventud sus observaciones sobre el estado del corazón y del cerebro de los alumnos que pueblan las Cátedras de los Establecimientos de enseñanza.

En este ancho campo discurrió el orador con notable elocuencia en un discurso de selectas formas y de lenguaje castizo y puro, que cautivó la atención por espacio de hora y media. El Sr. La Corte probó con él mas y mas su vasta erudición, sus profundos conocimientos en todos los ramos que abraza la enseñanza de aquella insigne Casa, colocada bajo su dirección a una altura que alcanzan muy pocos establecimientos literarios. Sentimos que no se publique esta brillante oración, digna ciertamente de ser estudiada con despacio, y en la que abundan los elevados conceptos expresados en formas tan agradables como bellas. Concluido el discurso fueron repartidos los premios a los alumnos de dibujo que los ganaron en el año último y se declaró abierto el curso académico de 1857 a 1858. El Sr. Director despues invitó a la escogida concurrencia a pasar a un salon en donde tenia preparado un refresco que fué cordialmente aceptado. Las dependencias todas de la casa estaban abiertas para ser visitadas, y la música municipal tocó durante todo el acto piezas variadas.

—PRUEBA.—Hallándose hace pocos días en Sevilla el joven diputado por esta capital D. José Jover, visitó como era consiguiente las obras concluidas de la vía férrea que debe unirnos con aquella hermosa población, y quedó sumamente complacido por los adelantos de la obra y la actividad de los trabajos, como igualmente por la multitud de materiales preparados para la continuación. No es, pues, ilusoria la idea de que muy pronto recorrerán las locomotoras toda la línea.

Dicho señor Jover con otros varios cordobeses fueron invitados por la empresa para recorrer el trayecto concluido, que pasa de diez kilómetros, en cuya operación invirtieron solamente nueve minutos.

—VIAJE.—Anteanoche salió de esta capital para Madrid el Sr. D. Martín Belda.

—CRIMEN.—No hemos podido leer sin un profundo disgusto la carta que escriben de Pedroche, pueblo de mas de 500 vecinos, arci-prestazgo de Pozoblanco, manifestando que en la mañana del 26 del corriente apareció robado el convento de religiosas franciscas de dicha villa: los ladrones asaltaron sus tapias, forzaron hábilmente sus mejores puertas, lograron llegar a las celdas, y ejecutando lo mismo, registraron todos los baules y arcas que en ellas habia, llevándose consigo el metálico que hallaron y los efectos que quisieron, hasta el chocolate que servia de alimento a aquellas infelices, que de nada se apercibieron, a causa de dormir todas en el salon

que al efecto tienen de costumbre. Veremos si las autoridades tienen la fortuna de descubrir a los perpetradores.

—OTOÑADA.—Las nubes se han condensado y nos han enviado la bienhechora lluvia que deseábamos. En la madrugada de ayer nos despertó el ruido de esta y de una tormenta que durante algun tiempo interrumpió el silencio con su ruidoso aparato. Dios haga que el tiempo prepare los campos para que se realicen pronto y bien las faenas importantes de la sementera.

—INSTRUCCION.—En el núm. 164 del Boletín oficial de esta provincia se publica la Instrucción que deberá observarse para la licitación ordinaria de la cobranza de las contribuciones territorial é industrial con sus respectivos recargos.

—NO ES BOLA.—Apremiado un pobre hombre para prestar el servicio vecinal, y no pudiendo hacer uso de la única caballería de su pertenencia por tenerla enferma, acudió a un albeitar, que le dió el siguiente documento nuevecito, flamante, histórico, que hemos visto por nuestros propios ojos, y que puede arder en un candil. Dice así:

«Como profesor de veterinaria establecido en esta. Certifico como N. N., vecino de la misma, no puede hacer el burro que posee el servicio vecinal por padecer una claudicación en la estremidad anterior derecha.»

—CORRESPONDENCIA.—Sin saber como ni cuando. (bien que no importa la causa) a nuestras manos ayer llegaron estas dos cartas.

*Un soldado a una criada.* Me alegraré, dulce prenda, que al recibo de esta carta, te hallés con cabal salud; la mia es buena, a Dios gracias. Sabrás como pocos días para el cumplimiento faltan de mi tiempo, de lo cual tenia bastantes ganas. Ya estoy harto de retretas, de revistas y paradas, de tanto darle a la bola y hacer cartuchos con bala. Sobre lo que tú me dices de que me esperas con ansia, te contestaré que yo tengo un gusano en el alma y que me la está royendo de la noche a la mañana. Te he comprado dos pañuelos, unos zapatos de cabra, un rosario y unas ligas azules y coloradas, para que tú te las pongas en estas pantorrillazas. Ten paciencia, vida mia; cuando yo a tu lado vaya te compraré unos sarcillos y un vestido de indiana, pues tengo ahorradas las sobras por si te hiciese algo falta. Con que adios y hasta la vista; que lo pases bien, mi alma.

*La criada al soldado.* He recibido la tuya que hace tiempo que esperaba, y dices cosas en ella que me han alegrado el alma. Causado estarás, bien mio, de centinelas y guardias, y de que en esta garita hayan sido imaginarias. Debe ser muy fastidioso levantarse a la diana, y empezar todos los días con el manejo del arma. Yo ya estoy mas que aburrida de tanto mondar patatas, y de limpiar cebollinos en esta maldita casa, donde es todo el año entero cuaresma y semana santa. Por todos esos regalos tan bonitos te doy gracias. Lo que me conviene mas son los zapatos de cabra, pero si no compras medias las ligas son escusadas. Adios, que tengo a la lumbre cuatro docenas de ranas y no quiero que se quemem. Con que hasta la vista. Paca.

—CUMPLIMIENTO.—Riñeron dos alemanes y el uno decia al otro:—Si yo no fuera miembro de la sociedad formada contra los que maltratan a los animales, os rompía la cabeza.—Afortunadamente, respondió el otro, yo no soy miembro de ella. Y arremetió con él a puñetazos.

—MINAS.—Ha sido admitido el registro de cuatro pertenencias de la mina de carbon titulada *San Pedro Alcántara*, sita en el arroyo de la Juliana, término de Belmez.

Hoy. S. Bruno, confesor y fundador.

S. Bruno fue alemán e hijo de ricos y nobles padres: nació en Colonia y por su mucha disposición para el estudio lo enviaron sus padres a la universidad de Paris, donde descolió por su claro talento y virtuosas prendas en terminos de llegar a ser maestro en teología y canónigo de la ciudad de Reims. A consecuencia de un portentoso caso ocurrido en el entierro de un amigo suyo formó el proyecto de retirarse del mundo y vivir completamente dedicado al servicio de Dios, para lo cual unido a seis compañeros y discípulos suyos se instaló en un lugar solitario donde tuvo principio la fundación de la celebre orden de los cartujos. Lleno al fin de merecimientos falleció el 6 de Octubre de 1101. Fue canonizado en 1514 por el Papa Leon X.

Hoyreza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de S. Juan de Letran.

Hoy último dia de Novena a Maria Sma. del Socorro, en su hermita, a las oraciones.

Hoy octavo dia de Novena de Ntra. Sra. del Rosario en la hermita de S. Juan de Letran, a las oraciones.

Hoy cuarto dia de Novena a Ntra. Sra. del Rosario en S. Pablo, a las oraciones.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Consuelo, en Jesus Crucificado.

CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andres, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Ben-en y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos, Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 2 de Octubre.—3 por 100 consolidado a 39,50 y el diferido 26,80.

CÓRDOBA.—Precios de los granos el dia 4. Trigo de 64 a 67. Cebada de 29 a 30. Habas a 30.—Aceite dentro de la ciudad a 30; id. en los molinos a 41; Jabon blanco a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 50 a 67 Cebada de 35 a 34. Aceite en la Calzada a 46; para consumo a 52.

MÁLAGA.—Trigo de 54 a 80; Cebada de 28 a 34; Maiz de 42 a 48; Garbanzos de 129 a 180; Habas de 40 a 50; Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA.—Trigo de 59 a 69 rs.; Cebada de 5 a 37; Habas de 52 a 54. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los dias a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benaméjil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernannuñez, Ramba y Montemayor. Entra todos los dias a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

CARROS PARA ANTEQUERA Y MÁLAGA.—Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Viernes por la mañana y de Antequera los Lunes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernández.

ÚNICOS CARRUAGES FIJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CÓRDOBA Y SEVILLA.—Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sabados; se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos en esta ciudad por D. Alfonso

Maroto, Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 28.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los dias pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los dias impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los dias pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los dias pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los dias pares a las 4 de la tarde, y salen los dias impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CÓRDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro para este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilár, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el dia dos expediciones semanales entre las poblaciones espesadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y economicos.

CARRUAGES DE CÓRDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo, En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

VENTA. En la villa y término de Adamúz se vende el col. al siguiente: un cercado con 600 olivos superiores, y unas 400 posturas entrehiladas de cuatro a cinco años, pozo abundante, y una haza como de dos fanegas de cavida, de tierra de ruedo, cuya finca es conocida por la Viña, y linda con los caminos que desde dicha villa se dirigen a Pedro Abad y Montpro.

Otra posesion de olivar con 900 plantas de muy buena calidad, y algunos mugrones de 3 años tambien entrehilados, situada en el Arroyo del Caño, colindando con olivas de los herederos de Martín Pastor y otros conocidos.

Una Huerta con abundante agua de pié, cuatro grandes tablas, porcion de granados y toda clase de árboles frutales, situada en el centro de la posesion que antecede.

Otra hacienda de olivar con 700 pies mayores, y unas 1500 posturas de tres a cuatro años, alvergues para los operarios y un caserío en alberca, cuyas maderas, puertas, ventanas, herraje, tejas, ladrillos, etc., se hallan depositados para su conclusion en la misma hacienda.

FINCAS URBANAS.

Un molino aceltero con dos vigas, situado a la salida de la poblacion, linde el antedicho cercado de la Viña.

Una casa posada en la calle de Mesones, marcada con el núm. 3, y linda con otras de este caudal y herederos de Juan Serrano Vega.

Otra casa botica, marcada con el núm. 2, y linda con la anterior y otras de Doña Manuela Torralva.

Otra casa principal en la misma calle de Mesones, marcada con el núm. 57, linde otras de D. Felipe Rodríguez Tovar y Catalina Cuadrado.

Otra casa en la calle del Juncar, marcada con el núm. 10, y linda con corral de la capellanía de D. Juan Madueño, Pbro., y casa de Antonio Ayllon.

Los que gusten interesarse en su adquisicion preden acercarse a tratar con su dueño, que vive en la calle de Almoneda de esta ciudad núm. 40.

ALMONEDA. Calle del Cister núm. 8 hay toda clase de muebles y de caoba y bastantes esteras.

BAZAR DE CAMAS INGLE.

SAS. EN CÓRDOBA, CALLE DE LA LIBERIA, N. MEROS 59 y 60. Gran depósito de camas, catres y canas inglesas superiores, magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 2, 4, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavamanos de hierro maqueados, con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de batacas, sillones, sofás, carrnages, etc.

Arcaes de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Anteojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas más de 200 cubos de agua por horas.

Bridas, bocados, fletes, bruasas, almohazas, barbada espinales, sillas-galagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, o sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delanteras, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, o estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces más baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Reloges superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Guadanas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas y espuma de la esposicion de Londres.

Pilas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frío, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Panto Acha y Compañia, dueños del dicho Bazar Ingles en Sevilla, donde encuentra un se grande y nuevo surtido de mas de mil camas.

VENTA DE MADERA DE CASTAÑO POR SU PRIMITIVO DUEÑO.

En la calle de las Parras núm. 7, se vende porcion de madera de dicha clase de todos gruesos y largos, cortada en Enero del año próximo pasado y del presente, procedente del lagar del Bañuelo, propio de D. Antonio Melendo. Tambien hay ahijadas de tres varas labradas y por labrar. Y por último de madera de 120 docenas de sillas torneadas a la Sevillana, de perrilla y de caña con sus corrientes paillos, todo de castaño, y se darán a 20 rs. docena de los de las dos primera clase, y a 28 rs. la última puestas en casa del comprador. 4-2

BELLOTA Y PASTOS.

Se vende la bellota y pastos de campo Bajo, perteneciente a los herederos del Sr. D. Bernardo Fernandez de Córdoba. La persona a quien acomode podrá pasar a la calle del Tesoro, núm. 7, a tratar con sus dueños. 8-4

CRIDADAS.

En la calle de Carreteras núm. 20 se necesitan criadas que sepan servir y tengan buenos informes, y un camarero que sepa su obligacion. 4-2

MANTEGA DE HAMBURGO.

Fresca y superior acaba de llegar al establecimiento de D. Feliciano Gimenez, en la plazuela de las Tendillas. 4-2

TEATRO.

Funcion 13.ª de abono para hoy. La comedia en 3 actos, La pension de Venturita.—Baile.—Terminando con la pieza en un acto, Mal de ojo. A las 8. A 5 rs.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1857. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.